

EDITORIAL

En nuestros días, la investigación científica se erige como el lenguaje universal que nos permite decodificar la realidad, transformando la incertidumbre en certezas provisionales que impulsan el desarrollo de la humanidad. Cada investigación culminada es una brújula que direcciona el crecimiento sustancial de toda civilización, hallazgos resultantes de un proceso colectivo que se nutre de la curiosidad, la creatividad y la rigurosidad metodológica de una comunidad de investigadores estrechando lazos a escala global.

Bajo estas directrices, el verdadero valor de la ciencia reside en su capacidad para transformar la realidad, algo que solo ocurre cuando el conocimiento se democratiza y se pone al servicio del bien común. De tal manera que, su potencial se activa plenamente al compartir los hallazgos que emergen de procesos metodológicos rigurosos, donde la divulgación científica no solo dota de validez y solidez al saber, sino que también actúa como un catalizador para la cooperación internacional y colectiva; publicar en medios académicos es, por tanto, un deber ético que permite construir sobre bases firmes.

No obstante, al dar a conocer sus resultados, el investigador no actúa desde la vanidad, sino de la intención autónoma de fortalecer la confianza en la ciencia y abrir puertas a aplicaciones prácticas. Esta transferencia de conocimiento es vital para que la sociedad encuentre alternativas viables ante los retos científicos y tecnológicos que se suscitan en la actualidad.

Dentro de este contexto, al divulgar resultados académicos a través de artículos arbitrados la revista Científica CIENCIAEDUC no solo busca incrementar la credibilidad del conocimiento, sino también fomentar la colaboración interdisciplinaria frente a las demandas de la ciencia actual. Adherida a la filosofía de Acceso Abierto, la presente edición ofrece de manera gratuita hallazgos universitarios de vanguardia. De este modo, reafirmamos nuestro compromiso social de facilitar el acceso global a la información científica, permitiendo que investigadores de todo el mundo utilicen estas investigaciones como plataforma para sus futuras indagaciones y avances científicos.

¡Agradecemos el riguroso esfuerzo de los autores, revisores y pares de investigación por ofrecer su sapiencia al crecimiento colectivo de la ciencia!

Dra. María Elena Blanco Orta
Docente Medio Tiempo de la Universidad
Nacional Experimental de los Llanos
Centrales Rómulo Gallegos
Código ORCID: 0009-0000-1035-9744